

## Región

ELDIARIO  
MONTANÉS

REINOSA

## «Se mira, pero no se toca»

16.02.2010 - VIOLETA SANTIAGO REINOSA.

Unos 140 campurrianos recorrieron ayer el nuevo hospital de Reinosa: estaban deseando pisarlo y saber qué se iban a encontrar. Y se encontraron una instalación de más de 6.000 metros cuadrados construidos «amplia, luminosa, moderna» y «que da gusto» aunque la mayoría secundaba la broma de no tener que acudir con asiduidad por grata que parezca. El 'Tres Mares' está todavía por pulir: no comienza su actividad asistencial hasta el 1 de marzo, fecha en la que se incorporarán los 130 profesionales que está previsto que lo atiendan. Se están probando equipos técnicos y, entre esta semana y la siguiente, se revisarán todos los circuitos de trabajo.

Esta es la parte que no vieron las visitas que llegaron ayer, a las que se muestra la planta principal y las áreas más importantes (quirófanos, Urgencias, habitaciones y zonas de consultas). Se espera que para el jueves hayan pasado por el lugar entre 400 y 500 personas, a quienes se avisa nada más llegar: «se mira, pero no se toca».

La advertencia viene al caso, ya que todo el que se apunte a los turnos establecidos entra hasta el fondo en los quirófanos, los boxes de Urgencias, las habitaciones, las consultas y las salas de radiodiagnóstico, que están equipadas con las últimas y más caras tecnologías. Todo está al alcance de la mano, puesto que la idea es que los ciudadanos se hagan una idea clara de cómo son las tripas del hospital, cómo funcionará y para qué se ha diseñado de la forma en que se ha hecho.

**Al detalle**

El gerente, el doctor Segundo Prieto, puso mucho énfasis -mientras ejercía de guía del alcalde de Reinosa, José Miguel del Barrio, y tres concejales de la Corporación-, en el hecho de que se han tenido en cuenta los más mínimos detalles. Por ejemplo, les señaló, los tubos fluorescentes están protegidos por una ligera red metálica que evita que la luz deslumbré a los enfermos. También hizo hincapié en lo bien organizadas que están las distancias en todo el área de hospitalización, con escasos metros entre unas zonas y otras pese a la amplitud de los espacios, y en lo claramente que se han diferenciado las rutas del personal sanitario de las destinadas al público en general, que sólo pisarán azulejos grises.

Esta vistazo institucional, al que estaba invitada toda la corporación de Reinosa y en el que se suscitaron preguntas y anécdotas, fue el tercero del día. En el primero de la jornada no se habían planteado ni grandes preguntas ni dudas. Tampoco hubo críticas importantes, ni opiniones entregadas.

Una familia y un grupo de tres amigas fueron los que más madrugaron para ver el edificio. Una guía les fue mostrando las obviedades («aquí la recepción, aquí las habitaciones, aquí el control de Enfermería») y las curiosidades.

Como Reinosa está muy nevado, en todos los pequeños patios interiores alrededor de los cuales se han dispuesto los módulos hospitalarios, es muy fácil comprobar la acción del dispositivo instalado en la calle para derretir la nieve. «Más allá» están las zonas de día, la quirúrgica, la sala de reanimación y el llamado 'box cero', «el único de Cantabria de este tipo que tiene dos equipos para emergencias».

En la dependencia de Urgencias, que, como en todos los hospitales, tiene una entrada independiente de la principal, la orientadora hace la ruta completa y, por fin, se escucha un comentario: «qué diferencia estos boxes, separados, sin cortinas». También agrada oír que todos los informes serán digitalizados. «Las radiografías no se darán en mano», señala la guía. Los resultados de todas las pruebas serán accesibles desde, al menos, el hospital de Sierrallana de Torrelavega. También los podrán consultar desde su casa las personas que tengan acceso a la Red.

**Alta resolución**

En el área de Consultas, entra por el ojo de las visitas el hecho de que cada una tenga doble puerta. Una para los pacientes y otra de uso restringido al personal sanitario, que circulará por la instalación con una tarjeta (nunca con llaves) que reconocerá cuáles son las áreas por las que se puede mover. Los despachos médicos están pensados, además, para que en un lado se haga el reconocimiento y en otro se inicien los tratamientos.

«El hospital se llama de alta resolución porque se pretende que las soluciones sean rápidas», explica la subdirectora del centro, María Dolores Acon. El reinosano Orlando se declara «maravillado» a media visita. Pero



Una mujer empleada en el servicio de limpieza junto a los ventanales del hospital. :: DANIEL PEDRIZA

otro vecino, que no quiere dar su nombre, critica que haya tanto ventanal por todas partes y, sin embargo, las habitaciones -que están iluminadas con luz natural gracias a una ventana corrida pegada al techo- no tengan vistas a la calle.

Unos más piden paritorio y que se hagan pequeñas intervenciones que no están en el catálogo de servicios. De momento, todas las sugerencias se están anotando.